LA LETTRE D'INFOS



Vivre une expérience à l'étranger, décrocher une subvention européenne, concrétiser un projet... Europ'Armor vous offre un espace d'accompagnement et d'animations.

Tout est possible avec l'Europe, venez nous rencontrer à Europ'Armor pour développer votre projet.

Europ'Armor est un service du Département des Côtes d'Armor.

EUROP'ARMOR - Europe Direct est ouvert du mardi au jeudi de 14 h à 17 h.

En dehors de ces heures d'ouverture, l'équipe est joignable par téléphone au **02 96 62 63 98** et par mail **europ.armor@cotesdarmor.fr**

Plus d'infos sur : facebook.com/europarmor



instagram.com/ europarmor O



Actualité Erasmus

Le Département des Côtes d'Armor partenaire du VILA ERASMUS projet : 22 V'là Erasmus+

Ce projet porté par Études et Chantiers Bretagne – Pays de la Loire, s'inscrit dans une stratégie globale menée à l'échelle du Département des Côtes d'Armor avec l'association Intercultura, l'association Cap à Cité, la Ligue de l'enseignement des Côtes d'Armor et le Service Europe du Département des Côtes d'Armor

L'objectif est d'augmenter le nombre de projets Erasmus+ déposés par les structures jeunesses et par-delà, augmenter le nombre de mobilités européennes pour les jeunes costarmoricains.

Le deuxième objectif est de lever les freins que sont la difficulté à trouver un partenaire pour un premier projet et l'écriture d'un projet.

Pour atteindre cet objectif, ce projet d'une année s'articule autour de 4 étapes :

- Un séminaire de contact de 4 jours dans les Côtes d'Armor permettant à 5 structures jeunesse (déjà sélectionnées) du Département et notamment les moins expérimentées dans le montage de projets Erasmus+, de rencontrer 10 partenaires européens pour envisager de futurs projets.
- Ce séminaire se tiendra du mardi 9 au vendredi 12 mai 2023. Une journée « forum » sera organisée le jeudi 11 mai au Département des Côtes d'Armor pour permettre aux autres structures jeunesses des Côtes d'Armor de rencontrer les partenaires européens.
- 10 bourses de mobilité « jobshadowing » pour les professionnels des structures jeunesse à réaliser entre avril et septembre.
- Un parcours de formation à l'écriture de projets Erasmus+ de 3 jours destiné aux structures jeunesse du département peu expérimentées.
- Un temps de bilan / évaluation en fin d'année durant lequel des projets pourront commencer à être rédigés par les différents partenaires présents.

Un des résultats attendus de ce projet est le montage de 5 projets Erasmus+ par des structures de jeunesse peu expérimentées dans le programme Erasmus+.

Vous êtes une structure jeunesse?

Vous n'avez pas encore d'expérience dans le programme Erasmus + ? Participer à la journée « forum » vous intéresse ?

Pour plus d'information, contacter l'une des structures par mail :

- Études et Chantiers Bretagne Pays de la Loire : py.butel@ec-ouest.org
- Association Intercultura : intercultura@intercultura22.fr

 Association Comp. Cité constituing authorized proposition comp.

- Association Cap à Cité : capacite.jeunesse@gmail.com
- Ligue de l'enseignement des Côtes d'Armor : europe@laligue22.org ou international2@ligue-enseignement22.org
- Service Europe du Département des Côtes d'Armor (Europ'Armor) : europ.armor@cotesdarmor.fr

Agenda Europ'Armor

Mercredi 22 mars AnimEUdi Estonie Europ'Armor



Mercredi 19 avril

AnimEUdi Les institutions Européennes et leurs opportunités de stages Europ'Armor



Mercredi 26 avril

#2 Salon des jeux pédagogiques Bretagne 2023 Plérin





Actualité européenne

Le sport en Europe

Le slogan de l'Union européenne "unis dans la diversité" vaut aussi pour le sport. De fait, plusieurs pays se distinguent par la pratique de sports dont la renommée ne s'est que peu, voire pas, exportée en dehors de leurs frontières.

Le cas le plus emblématique est probablement celui de l'Irlande, où les sports gaéliques sont rois. Particulièrement le football gaélique, qui se joue par équipes de 15 joueurs et qui, pour aller vite, se situe à la croisée des chemins du football traditionnel et du rugby.

Le Royaume-Uni est, pour sa part, évidemment connu pour le cricket, encore aujourd'hui très peu pratiqué en dehors des pays du Commonwealth. L'Australie, la Nouvelle-Zélande, l'Inde et le Sri Lanka étant, avec l'Angleterre, les meilleures nations du monde dans cette discipline.

Les pays scandinaves ne sont également pas en reste en matière de sports singuliers. Les Suédois apprécient ainsi particulièrement le bandy, qui est un ancêtre, d'origine russe, du hockey sur glace. La patinoire est ici remplacée par un terrain de football gelé et le nombre de joueurs par équipe passe donc de 6 à 11. Ce sport a également percé en Estonie.

Autre variante du hockey : le floorball, ou unihockey, qui se pratique en salle. Ici aussi, les Suédois font partie des principaux amateurs, rejoints par les Finlandais, les Allemands et les Slovaques. Le hockey sur gazon étant pour sa part une spécialité néerlandaise, tout comme le patinage de vitesse.

Enfin, parmi les autres particularités nationales, il est possible de mentionner la pelote basque, discipline populaire de part et d'autre des Pyrénées, ou encore la pétanque, dont la popularité ne se dément pas en France et qui est également beaucoup pratiquée à Malte (sous une variante appelée Bocci).

Retour en photos sur les temps forts



> La soirée de lancement du projet « Pilote ton pote », projet pour mettre en lien les costarmoricains et les volontaires européens.



> Europ'Armor était présent comme chaque année au salon étudiant Sup'Armor



> Clap de Fin du partenariat 2020 2022 pour les Relais Europe



> Mini séminaire des ED du Granc Ouest qui avait pour but de lancer de nouvelles coopérations interrégionales



> AnimEUdi – Traditions européennes de fin d'année



> Session d'information sur les dispositifs de l'OFAJ et du fonds citoyen Franco-Allemand.



> AnimEUdi Amitié Franco-Allemande

La Recette de Sarah Kartoffelpuffer Galettes de pommes de terre

Ingrédients (4 personnes) :

- > 12 pommes de terre
- > 3 oignons
- > 8 cuillères à soupe de farine
- > 2 œufs
- > sel et poivre
- > huile pour la cuisson





- 1. Éplucher les pommes de terre puis les râper à l'aide d'une grande râpe
- 2. Assaisonner les pommes de terre râpées avec du sel et du poivre
- 3. Couper les oignons en dés
- 4. Ajouter les œufs et les oignons coupés en dés aux pommes de terre râpées
- 5. Saupoudrer de farine jusqu'à ce que la mixture soit recouverte (plus ou moins 8 cuillères à soupe de farine)
- 6. Bien mélanger le tout
- 7. Former des petites galettes à partir de la mixture, puis les faire frire
- 8. Elles doivent « baigner » dans l'huile
- 9. Les égoutter sur du papier absorbant

Conseil de Sarah : « Délicieux avec de la compote de pommes »



9 place du Général de Gaulle CS 42371

22023 Saint-Brieuc cedex 1

Tél. 02 96 62 63 98

europ.armor@cotesdarmor.fr





